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MEC adeuda unos G. 8.000 millones por el alquiler de oficinas céntricas  

A unos G. 8.000 millones asciende la deuda del Ministerio de Educación y Cultura por el alquiler de oficinas en edificios céntricos. Este 

monto corresponde a todo el primer semestre de este año y para regularizarse la cartera depende de una ampliación presupuestaria.  

Denuncian irregularidades en Filosofía  

Marcos Rojas y María Ríos, estudiantes de la Facultad de Filosofía de la Universidad Nacional de Asunción (UNA), quienes fueron 

suspendidos por supuestamente crear disturbios en la elección de representantes ante el Consejo Directivo, anunciaron que recurrirán al 

Consejo Superior Universitario para intentar dejar sin efecto la medida.  

Día Internacional contra la homofobia  

Un 17 de mayo de 1990 la Organización Mundial de la Salud eliminó la homosexualidad de su lista de enfermedades psiquiátricas. Hoy, las 

organizaciones por los derechos de homosexuales, lesbianas, transexuales, intersexuales y bisexuales invitan a la ciudadanía a una 

manifestación en la Plaza O’Leary, a partir de las 9:00.  

La Alianza del Pacífico es apertura de mercados, sostiene viceministro  

El viceministro de Relaciones Económicas de la Cancillería, Manuel M. Cáceres, declaró que hay optimismo en que la VII Cumbre de Jefes 

de Estados de la Alianza del Pacífico apruebe la adhesión paraguaya como miembro observador. El embajador mexicano conversó ayer del 

tema con la autoridad de RR.EE.  

Denis conversó con Afara sobre tareas de transición  



El vicepresidente de la República, Óscar Denis, conversó con el vicepresidente electo, Juan Afara, y se espera un decreto del Ejecutivo para 

iniciar formalmente las reuniones de transición con el nuevo gobierno. En el tema transporte señaló que el Ejecutivo está al día en el pago de 

subsidio a transportistas, por lo que no debería de haber reguladas en el servicio.  

Cartes, con miembros de gremios empresariales  

El presidente electo Horacio Cartes se reunió ayer con representantes de gremios empresariales y anunció que se acordó integrar un sistema 

de comunicación para canalizar inquietudes. Reiteró que pondrá todo su esfuerzo para el retorno de Paraguay al Mercosur.  

Países del Golfo quieren procesadora de alimentos  

El embajador de Arabia Saudita en Buenos Aires, Turki Ben Mohamad Al Made, se reunió ayer con el presidente electo Horacio Cartes a 

quien invitó a visitar su país.  

El presidente del Centro Benéfico Cultural Islámico de Asunción, Ahmed Hahmoud Rahal, quien acompañó al embajador de Arabia Saudita en la 

reunión con Cartes, explicó, además, que los países del Golfo Pérsico pretenden marcar mayor presencia en Paraguay. Aseguró que existen proyectos 

de inversión que se quieren llevar adelante en el sector de procesamiento de alimentos. “Podríamos estar hablando de la creación de 5 a 10.000 fuentes 

de trabajo”, explicó. Aseguró, además, que Arabia Saudita pretende en breve abrir una embajada en nuestro país. 

Franco busca reiniciar venta de carne vacuna a Taiwán  

El presidente Federico Franco buscará reiniciar la exportación de carne vacuna a Taiwán. En la agenda de su visita, sin embargo, no se 

contempla la posibilidad de plantear alguna renegociación del crédito chino de US$ 400 millones, despilfarrado en el gobierno de Luis 

González Macchi (ANR).  

Metrobús: un proyecto con fecha de vencimiento  

Técnicos de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional de Asunción coinciden en señalar que el proyecto Metrobús, que el 

Ministerio de Obras Públicas (MOPC) insiste en ejecutar sin ser su función, es un proyecto con fecha de vencimiento. Uno de ellos es el Ing. 

Sebastián Martínez, asesor de la Cámara Baja.  

Tras intervención del BCP, el dólar retrocedió 40 puntos  

La divisa estadounidense se deslizó 40 puntos este jueves, con la inyección de US$ 3,5 millones por parte del Banco Central en una jornada 

donde nuevamente persistió un desbalance importante en la liquidación de dólares.  

US$ 122 millones del BID para obras  

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó este jueves un préstamo de 122 millones de dólares para la segunda fase del programa 

de pavimentación, mantenimiento y rehabilitación de las principales rutas en la región Oriental. Esto incluye el financiamiento del asfaltado 

de 130 kilómetros en tramos de las rutas VIII y XIII, la rehabilitación y el mantenimiento de 1.193 kilómetros de la red vial principal 

nacional (rutas III, V, VI y X) y el mantenimiento de 150 kilómetros de obras realizadas durante la primera fase en las rutas VIII, X y XIII, 

así como trabajos de seguridad vial en puntos críticos, según informó el BID este jueves. 

Baja de ventas obliga a ser más competitivos  

Los supermercados han registrado una merma de casi el 30% en sus ventas, debido a que muchos ciudadanos están pasando la frontera hacia 

el lado argentino para surtir sus despensas. Esta merma en las ventas está obligando a muchos comerciantes paraguayos a reducir sus precios 

para ser más competitivos, por lo que tendría su impacto en la canasta familiar, explicó el analista Amílcar Ferreir 

Nueva tecnología en fundaciones abarata costos y reduce tiempos  



Una nueva tecnología de cimentaciones que abarata costos y reduce el tiempo de ejecución de obras está siendo introducida en nuestro país 

por la firma Logos SRL, del Ing. César López Bosio. El dispositivo se denomina “expander body”, fue inventado en Suecia y está muy 

desarrollado en Bolivia.  

Producción textil cae cerca del 50%  

La producción algodonera nacional, que comenzaba a recuperarse lentamente en los tres últimos años, en la presente zafra volvió a 

retroceder y lo hizo en cerca del 50%, según confirmaron fuentes del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) y de la Cámara 

Algodonera del Paraguay (Cadelpa).  

Tras las lluvias, el aeropuerto ya “luce” unos peligrosos tajamares en su predio  

Los fosos abiertos en el aeropuerto internacional a fin de sacar tierra para el rellenado del terraplén de la autopista Ñu Guasu se convirtieron 

ahora, tras las últimas lluvias, en grandes tajamares cargados hasta el tope, según comprobó ayer nuestro diario. Tales espejos de agua, a 

metros de la cabecera norte de la pista de aterrizaje, pueden ser peligrosos, tanto para los vuelos como para el vecindario. 

Gobierno de Brasil, a través de Samek, envía fuerte mensaje al Gobierno 

electo  

Jorge Miguel Samek, director general brasileño de Itaipú, a través de la nota I/GB/017705/13, que dirigió a su par paraguayo, Franklin 

Boccia, el día 8 de este mes, a través de él a las autoridades paraguayas de turno y, por elevación, al Gobierno electo, manifiesta su disgusto 

ante el “crédito” que le dieron la prensa nacional y los líderes políticos a los estudios del afamado economista norteamericano Jeffrey Sachs 

sobre la deuda que aún reclama Eletrobrás a la entidad binacional. Nos recuerda además que no debemos abandonar el cauce diplomático 

empleado por ambos países “a lo largo de 40 años para sanear divergencias en las interpretación del Tratado...”.  

 

 

 

 

 

Primer día de control anticontrabando generó tensión en retorno de 
Clorinda 

Llantos, ira e impotencia fueron la constante ayer por el decomiso de 
mercaderías y los atrasos en puestos del Detave, sobrepasados por los 
miles de compristas que regresaban desde la Argentina.  

 
 
El comercio encarnaceno agoniza por el ingreso masivo de productos 
argentinos 
 

 

 
Desde que se puso en vigencia la orden de tolerancia cero al ingreso de productos 
argentinos, las incautaciones no variaron mucho en la frontera entre Encarnación y 
Posadas.  
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La Dirección de Aduanas decomisa los productos que intentan ingresar de forma 
irregular. Sin embargo, para nada refleja la verdadera realidad que se presenta por las 
calles encarnacenas, donde ante la vista de todos y sin ningún tipo de control los 
productos son comercializados al aire libre y en plena vía pública. Cualquier sitio es 
ideal para el negocio, desde las despensas bien formadas hasta las veredas son 
ocupadas en varios pasajes del día para exponer los productos. Varios sectores han 
lanzado su voz de alerta en los últimos meses ante el auge del contrabando, entre los 
que se puede mencionar a industrias del rubro aceitero, yerba mate y avicultores.  
 

BBVA estima que inflación en Paraguay cerrará por debajo de la meta 
este año 
 
Paraguay cerraría el año 2013 con una inflación de 4,5%, por debajo del rango meta 
establecida por el Banco Central de 5% (+/-2,5%), según el análisis económico del 
Banco Bilbao Vizcaya Argentaria (BBVA). 
 
 

 

 
 
 

Recortes del HSBC no afectarán al Paraguay 
 

La matriz del banco inglés HSBC decidió llevar a cabo recortes de 14.000 empleos, 
con el objetivo de reducir los costos operativos en torno a USD 3.000 millones; sin 
embargo, esto no afectará a su filial en Paraguay, manifestó Verónica Planchon, 
gerente de Recursos Humanos de HSBC Paraguay.  
 
 

Cada millón de dólares de inversión extranjera 
crea solo 1,4 empleos 

 

 

 

La inversión extranjera directa (IED) va aumentando en el Paraguay y en 2012 creció 
27% (USD 273 millones); sin embargo, la cantidad de empleos que genera este 
ingreso de capitales en Paraguay es de apenas 1,4 puestos por cada millón de dólares 
invertidos, en promedio, según los datos de la Comisión Económica para América 
Latina (Cepal). 
 
 

Paraguay duplicaría envíos sin los problemas 
de puertos 

 

 

 

Hasta abril, Paraguay ha exportado un poco más de un millón de toneladas de granos, 
contabilizando soja y cereales; sin embargo, en condiciones favorables de logística, el 
país pudo haber superado tranquilamente las 2 millones de toneladas de exportación a 
esta altura del año, según indicó Guillermo Ehrecke, miembro del Centro de 
Armadores Fluviales del Paraguay. 
 
 

Lluvias proyectan una buena zafra invernal 
 
Las incesantes lluvias en gran parte de las áreas productivas, antes que causar 
algún perjuicio, se muestran beneficiosas de cara a la zafra invernal, indicó Édgar 



Mayeregger, coordinador de la Unidad de Gestión de Riesgo del Ministerio de 
Agricultura y Ganadería (MAG), tras una gira realizada por el interior del país. 
 
 
 

Ayuda social de EBY solo llega a Argentina 

 

El director ejecutivo de Yacyretá (EBY), el argentino Óscar Thomas, se jactó de la 
ayuda social que brinda la entidad a las poblaciones afectadas por el embalse y 
enfatizó que, directamente con el aporte de mayor energía a su país, se ha permitido 
que los hogares argentinos cuenten con la suficiente energía que demandan, a un 
precio accesible. 
 
 

El presidente electo sostiene que sobre el Mercosur "demasiada gente 
opina" 
 
Consultado si habló con los empresarios sobre el Mercosur y la necesidad de que 
Paraguay se reintegre a dicho bloque o que lo abandone, Horacio Cartes destacó 
que sobre el tema "demasiada gente está opinando". 
 

Equipo de transición ya recibió los documentos referentes a Rio Tinto 
 

Germán Rojas, responsable del área económica del equipo de transición del 
presidente electo, Horacio Cartes, anunció que finalmente ayer recibió del Gobierno 
actual las documentaciones sobre las negociaciones con la multinacional Rio Tinto 
Alcan (RTA). 
 
 

 
 
Cartes visita a Lugo en su domicilio y ambos hablan sobre coincidencias 
 
En un encuentro, que en principio tuvo el carácter de secreto, el presidente electo, 
Horacio Cartes, visitó en su domicilio al expresidente, senador electo y líder del 
Frente Guasu (FG), Fernando Lugo, quien relató fue él quien invitó al nuevo 
mandatario. Ambos hablaron de coincidencias para la gobernabilidad en el país. Este 
encuentro se da en medio de las negociaciones que se realizan para las mesas 
directivas del Senado, donde la ANR y el FG negocian un acuerdo. 
 
 

MÉXICO, INTERESADO EN AUMENTAR COOPERACIÓN 
 
El embajador de México, Fernando Estrada, valoró el "notable" nivel de participación 
de los ciudadanos paraguayos en las elecciones del 21 de abril último, así como la 
"comunicación fluida" del Gobierno actual con el nuevo equipo que asumirá el 15 de 
agosto. Dijo que en el periodo gubernamental que se inaugurará en Paraguay, a su 
país le interesaría aumentar el intercambio estudiantil y los programas de becas. 
Estrada conversó ayer con el vicecanciller, Antonio Rivas, con quien habló de la 
inminente aceptación de Paraguay como país observador en la Alianza del Pacífico. 
  



 

 

 

Transportistas amenazan cerrar rutas por masivo 

robo de cargas 

Los transportistas internacionales de cargas piden que la Argentina cambie una legislación 

aduanera que impone el pago de impuestos por mercaderías transportadas, aun en el caso de 

que los vehículos fueron víctimas de robos en las rutas del vecino país. 

 

Oferta de bonos en guaraníes aumentará en Bolsa 

de Valores 

El mercado bursátil local ofrecerá mayores oportunidades de inversión en moneda nacional. 

Para los próximos meses se prevé la disponibilidad de multimillonarios paquetes de bonos en 

guaraníes, provenientes tanto de jugadores conocidos como de nuevos integrantes. 

 

La empresa Cidesa, especializada en servicios de call center, prepara una emisión de bonos por 

8.000 millones de guaraníes, que realizará a través de un fedeicomiso organizado por el Banco 

Continental, informó Gustavo Sanabria, presidente de la casa de bolsa Capital Markets. 

 

Aceitera tiene intenciones de invertir en el Paraguay 

La empresa Cereoil Uruguay SA podría radicar inversiones en Paraguay luego de demoras y 

desencuentros en su país de origen, en el marco del proyecto para la instalación de una nueva 

planta procesadora de aceite de soja en terrenos cercanos a la Playa de la Agraciada, 

Departamento de Soriano. El viceministro de Industria, Salvador Invernizzi, confirmó que la 
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empresa inició conversaciones a finales del año pasado con miras a invertir en el país, aunque 

no precisó montos. 

 

“Está creciendo la conciencia aseguradora en el 

Paraguay” 

Una desgracia nunca viene sola y tras un suceso trágico, como un accidente de tránsito o la 

pérdida de una vida, vienen cuentas por pagar. La población paraguaya hoy comprende mejor 

este concepto y busca satisfacer la necesidad de tener asegurados sus bienes y no perjudicar a 

sus seres queridos. 

Socializarán con los ministros los datos de Jeffrey 

Sachs sobre Itaipú 

Socializarán con todos los ministros del Poder Ejecutivo el informe del economista Jeffrey 

Sachs, quien afirmó que la deuda de Itaipú ya debía ser cancelada hace 5 años. Así lo anunció 

ayer el presidente en Ejercicio, Oscar Denis, quien manifestó que Federico Franco, antes de 

emprender su viaje a Taiwán le pidió que socialice con todos los ministros de su gabinete el 

informe remitido por Jeffrey Sachs. 

Venezuela no figura entre los países con relaciones 

diplomáticas con el Paraguay 

El Paraguay actualmente no tiene relación bilateral con la República de Venezuela, según el 

organigrama que aparece en la página oficial del Ministerio de Relaciones Exteriores de 

nuestro país. En el portal ni siquiera se menciona al país caribeño. 

 

 

 

 


